



PAROISSE

SAINTE GENEVIÈVE DES GRANDES CARRIÈRES

L'ÉCHO



10 novembre 2024

32e dimanche du temps ordinaire - Année B

Édito de l'abbé Damien

“Cette pauvre veuve a mis plus que tous les autres”(Mc 12, 41-44)

Essayons d'imaginer cette scène de l'Évangile : nous sommes à l'entrée du Temple de Jérusalem, au niveau de la salle du Trésor où les fidèles déposent l'argent pour couvrir les dépenses du culte. Les plus riches n'hésitent pas à offrir en aumône une grosse somme d'argent dans les troncs, faisant sonner chacune des pièces qu'ils déposent pour bien montrer aux autres qu'ils contribuent généreusement à la vie culturelle de Jérusalem. Comme il y avait une dizaine de troncs, et souvent une grande foule au Temple, on peut penser que le lieu était particulièrement bruyant avec toutes ces pièces sonnantes et réverbérantes. Il serait facile de passer inaperçu au milieu de tout ce brouhaha ambiant. Surtout si l'on est une pauvre veuve qui n'a que deux petites piécettes à déposer. Mais c'était sans compter la discrète présence de Jésus, assis en face de la salle du Trésor et qui observe attentivement ce qui se passe.

Et pourtant, que peut-il y avoir d'intéressant à voir ici ? Les disciples, dociles, suivent Jésus sans poser de questions mais ils doivent sûrement se demander : “pourquoi le maître est-il ici ? pourquoi n'est-il pas en train d'enseigner au milieu du Temple comme il sait si bien le faire ?” C'est qu'ils ont une leçon de premier ordre à recevoir. En effet, Jésus les interpelle et pointe toute leur attention sur une personne, une pauvre veuve, au milieu de toute cette foule. Alors Jésus dit une chose qui aura certainement scandalisé ses disciples : “Amen je vous le dis, cette pauvre veuve a mis plus que tous les autres” (Mc 12, 41-44). Comment a-t-elle pu mettre plus que tous les autres ? Aurait-elle discrètement déversé des sacs d'or dans un tronc, à l'insu de tous ? Jésus reprend : “Car tous, ils ont pris sur leur superflu, mais elle, elle a pris sur son indigence : elle a mis tout ce qu'elle possédait, tout ce qu'elle avait pour vivre”.

Ces trois versets de l'Évangile sont d'une puissance inouïe car Jésus, en interpellant ses disciples d'il y a 2000 ans nous interpelle nous, aujourd'hui, et il nous invite à la plus radicale des conversions : celle du cœur. Jésus veut que notre cœur de pierre, notre cœur handicapé incapable d'aimer, devienne un cœur de chair qui soit capable d'aimer comme lui-même a aimé. Et cette transformation passe d'abord par une conversion du regard. Est-ce que je suis capable de m'émerveiller de ces deux petites piécettes qui ne valent objectivement rien mais qui, sous le regard de Dieu, pèsent plus lourd que tous les trésors superflus des autres ? Suis-je encore capable de contempler l'étincelle de bonté qui brille dans le regard de mon prochain ? Ou mon regard, endurci, ne voit-il plus que le négatif, le mal, et donc ne reconnaît plus l'autre comme un être bon créé par Dieu mais comme un obstacle gênant ? En tout cas, Jésus, lui, a un regard attentif aux personnes, à leurs préoccupations et à leurs souffrances. Comme le souligne le pape François dans sa dernière encyclique, “c'est justement parce qu'il est attentif à nous qu'il est capable de reconnaître chaque bonne intention, chaque bonne petite action que nous faisons [...]. Jésus est attentif de telle sorte qu'il admire les choses bonnes qu'il reconnaît en nous.” (lettre encyclique Dilexit Nos du Saint-Père, 24/10/24, §41)

Ainsi, puisque Jésus est capable de reconnaître cette étincelle de bonté en nous qui sommes pourtant si mauvais, si peu méritant de la grâce divine, transformons nos regards pour voir cette même bonté chez l'autre, chez ce collègue insupportable, chez ce membre de ma famille exaspérant, chez ce prêtre ou ce diacre que je ne peux plus voir en portrait, etc. Oui, devenons attentif à ce qui est essentiel pour ne plus jamais rater le passage de cette pauvre veuve qui a mis plus que tous les autres.

Paroisse Sainte Geneviève des Grandes Carrières

174 rue Championnet 75018 Paris

paroisse@sgdgc.fr / www.sgdgc.fr / Tél : 01 53 06 65 39

HORAIRES PAROISSE

Messes en semaine

mardi à vendredi
à 12h00

Messes dominicales

samedi à 18h30
dimanche à 10h30

Office des Laudes

mardi au samedi à 8h30

Adoration du Saint Sacrement

jeudi de 18h30 à 19h30

Permanence du Père François

mercredi 18h à 19h30

Accueil paroissial

du lundi au vendredi de
15h à 18h et
samedi de 10h à 12h

Accueil secrétariat

lundi au vendredi
8h30- 12h30
et 14h-16h30

Messe à la maison de retraite Carpeaux

jeudis 14/11/24 et
28/11/24 à 15h

Messe à la maison de retraite des Issambres

vendredis à 15h

Denier de l'Église

Merci à tous ceux qui ont déjà participé cette année au denier de l'Église, merci d'avoir pensé à notre paroisse !

Pourquoi donner ? Parce que c'est notre devoir. Qui que nous soyons, nous sommes tous concernés par le Denier de l'Église :

- pour permettre à notre paroisse de poursuivre sa mission auprès de vous ;
- pour permettre à nos prêtres, qui ont voué leur vie à notre service, de vivre ;
- pour permettre aux laïcs qui les assistent dans tous les aspects de la vie matérielle de la paroisse de le faire efficacement ;
- pour permettre à la paroisse d'entretenir et de rénover les locaux dont elle a la jouissance mais aussi la charge. L'année dernière nous avons dû changer le chauffage de l'Église, en ce moment nous restaurons en urgence des fissures dans les garages sous la maison paroissiale. Tout cela et d'autres, en plus des dépenses d'entretien habituelles.

Alors, combien donner ? Chacun est libre d'apprécier ce qu'il peut donner mais sans oublier qu'il reçoit beaucoup de la paroisse. Chaque don, même modeste, est une pierre à l'édifice. Et si vraiment vous ne savez pas combien donner, une somme égale à 1% de vos revenus annuels peut vous fournir une indication.

Et comment donner ? Comme vous voulez !

- par prélèvement automatique (pour un soutien régulier réparti sur toute l'année.),
- par accès direct sur <https://denier.dioceseparis.fr/?etape=don&affectation=18GEN/>

Quête de la solidarité : ouvrons nos cœurs

Une fois par an, notre Paroisse organise une quête destinée aux actions de solidarité menées en son nom par notre Association Solidarité Jeunesse Grandes Carrières (ASJGC).

Les fonds réunis grâce à la générosité de tous permettent de soutenir nos actions auprès des jeunes et des familles en difficulté.

Cette année, la quête aura lieu à la sortie des messes des 16 et 17 novembre 2024 (week-end de la braderie). Les chèques, le cas échéant, sont à libeller à l'ordre de ASJGC.

Colis de Noël : afin que Noël soit présent partout

Bientôt Noël et, comme chaque année, nous pensons aux personnes âgées et isolées de notre quartier, en situation de précarité ou non. L'ASJGC prépare à leur intention un petit colis porté par un bénévole qui sera le messager des vœux et des pensées de notre Paroisse. Nous avons besoin de vous pour identifier ces personnes et compléter nos listes. Pour que Noël soit une fête pour tous, n'hésitez pas à nous communiquer les coordonnées des personnes de votre entourage qui répondraient à ces critères en déposant leurs coordonnées et les vôtres auprès de l'Accueil de la Paroisse ou par mail à asjgc18@gmail.com



Table ronde sur les legs le jeudi 14/11/24

Une réunion d'information sur les legs et les donations est prévue à Notre Dame de Clignancourt (2 place Jules Joffrin, espace d'accueil dans l'église, près du chœur) le jeudi 14 novembre 2024 à 15h.

L'équipe du diocèse sera présente avec un notaire pour répondre à toutes vos questions. On abordera en particulier, pour les personnes sans enfant, le legs universel avec charge, qui vous permet de léguer à l'Église - à votre paroisse - tout en conservant intact la part de vos neveux et nièces.

ÉVÈNEMENTS

Save the date

Les sacrements don de Dieu

Venez approfondir votre connaissance des sacrements comme source de vie missionnaire et de vie fraternelle. Prière, partage et enseignement

Dates :

un jeudi par mois de 20h à 22h

- Jeudi 14 novembre
au 1er étage

Salle Saint Charles de Foucauld

- Jeudi 12 décembre

- Jeudi 16 janvier

- Jeudi 13 février

- Jeudi 13 mars

- Jeudi 10 avril

- Jeudi 15 mai

Eveil à la foi

dimanche 17 novembre à 10h30

Braderie

samedi 16 novembre et
dimanche 17 novembre

Groupe jeunes pro prières

mardi 26 novembre
20h30 à 22h

Réunion MCR Ste Geneviève

vendredi 8/11/24
15h à 16h30
Salle St François

Scouts de SGDGC

Nous montons une patrouille de jeunes filles, entre 12 et 16 ans,
- guides - sur notre paroisse.

Une rencontre avec un goûter est organisée le
samedi 16 novembre
à 16h

dans les locaux paroissiaux.

N'hésitez pas à venir découvrir cette merveilleuse œuvre de jeunesse.